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道標ない旅 令和元年７月１７日（第１３号）

～「自立」と「共生」を目指して～ 校長 益田 孝彦 ８７５－９４９４

◆◆ 中総合等、試合の結果報告 ◆◆

バレーボール部 南郷中 2 Vs 0 久木中
南郷中 2 Vs 0 逗子中 逗葉地区優勝

野球部 南郷中・沼間中 2 Vs 1 武山中 20日(土)に大津グランドで 2回戦

バドミントン部 個人戦 善戦及ばず 3年生敗退、引退を迎えました。

◆◆ ２学年 FGC体験活動報告会が 7月 9日(火)に開催されました。 ◆◆

２学年の生徒、ご指導いただいた団体の方々、保護者の皆さん、そして町内各学校の総合の時間担当者の
方々が集まる中、ＦＧＣ体験活動の報告会が楽しく開かれました。各グループが用意したパワーポイントの
資料を頼りに、実践の報告やクイズ問題など工夫を凝らした発表が続きました。

【各団体の方々からは、】
・すごい、パワーポイントとかやり慣れていて、発表が上手でした。恥ずかしがらず頑張っていました。
・いやぁ良かったです。
・発表時間が少し短い、もう少し長めにすると内容がより充実するかなと思った。
・原稿を見ないでやりきるようになればと思う。ちょっと要求が高いかなとも思うので、参考までに！
・おなかから声を出す、表情も良く、体験学習で取り組んだ成果を感じさせてくれ、いい発表でした。
・すごい。もうこんなに楽しい会だと思っていなかったので・・・なんか生徒さんいろんな団体で体験をし
てきたんだと分かって、そして、葉山にもこんなにこのような活動をされている団体があることを知れて
良かったです。何よりも生徒さんたちが話しやすいように、雰囲気もいいので、発表もしやすかったと思
うし、楽しんでやっているというのが伝わってきたとてもいい発表会でした。ありがとうございました。

・私の団体には二人の生徒さんがきてくれたのだが、若くて新鮮に感じた。青少年育成部で活動しているが、
うちの団体に限らず、若い生徒さんたちが体の不自由な方の支援体験をして、よりそっている姿に深い感
銘を覚えました。楽しみですね。様々な分野に生徒の目線が言っていることが素晴らしいと思いました。

【参観してくださった保護者の皆様からも、】
・いつもこのくらいの団体数なのですか？結構聞いてていろいろあって面白い。もうちょっと長くても自分
の経験や成長になった部分を伝えてもいいと思いましたが、発表時間もあるのでしょうね。身になった部
分をもっとこだわって紹介してくれると尚良いなと感じました。

・成果物や実物、持ってくるのが大変かも知れないけれど、あるともっと良かったように思う。会としては
穏やかでとてもいい発表会だったと思う。

・すごいアットホームな感じで、良かったし、パワーポイントを使いこなしていて良かった。
・パワーポイントを使いこなせる生徒さんたちに感心した。→そんな時代になったと言うことです（校長談）
・パワーポイントきれいにまとまっていて、簡潔に発表していたのですごく分かりやすかった。
・あれ以上長いとだれる部分もあるのでは？クイズもみんなすごい素直に反応していて見ていて心地よかっ
た。

◆◆ ９月１日に１７１利用訓練を実施します。是非やってみてください。 ◆◆

毎月１日と１５日は、災害の発生の有無によらず、訓練として「１７１災害伝言ダイヤル」を経験するこ
とが出来ます。今回は、９月１日に利用訓練を実施することとなりました。とりわけ９月１日は、「防災の日」。
１９２３年に関東大震災が起こった日に由来しています。太平洋プレートに引き込まれた大陸プレートは、
バネのようにそのひずみを戻そうとエネルギーをためています。大震災の危険は日々増していくのです。
保護者の皆様は、１７１を利用して、携帯が通じない状況下であっても、学校（避難所）の情報を把握出

来ることを是非ご経験ください。詳しくは、８月下旬に別途配付される資料をご覧ください。
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◆◆ 7月 6日(土)南郷中学校教育懇話会の報告２ ◆◆

【コミュニティスクールって何？！かの説明が行われました。】

§ コミュニティ・スクール（学校運営協議会制度）は、学校と地域住民等が力を合わせて学校の運営に取り
組むことが可能となる「地域とともにある学校」への転換を図るための有効な仕組みです。

§ 法律に基づいた学校運営協議会の主な役割として、
１．校長が作成する学校運営の基本方針を承認する
２．学校運営に関する意見を教育委員会又は校長に述べることができる
３．教職員の任用に関して、教育委員会規則に定める事項について、教育委員会に意見を述べることがで

きる
の 3 つがありますが、葉山町は、学校数も少ないことがあり、３は扱わない方針とのことです。

つまり１と２がその役割としたとき、今までの学校関係者評価委員会も１はやってきたので、２番が新し
い役割となります。同様に、学校関係者評価委員会でもご意見は頂いてきましたが、それとの違いは、合議
体としての意見には学校や教育委員会も責任を持って対応していくことになります。つまり、地域も一緒に
なって学校を作っていくことになるのです。

コミュニティスクール化が進む背景を考えると、
§ 持続可能なしくみ（継続的な体制の構築）、管理

職の異動や少子化にも耐えるしくみ
§ 社会総掛かり（目標・ビジョンの共有）、当事者

意識（役割分担して連携･協働）
§ 地域の協力で、先生方の業務が軽減され、子ども

と向き合う時間が確保できる。
といった理由からコミュニティスクール化が注目
されているのだと思います。
コミュニティスクールは、右図のようにその数

が増えていっています。
なお、学校関係者評価委員会を開き、学校評価

の PDCA サイクルが完成している学校は、比較的
容易にコミュニティスクール化が図れるという報
告もあり、その意味で南郷中はコミュニティスク
ール化に近い学校でもあります。
私自身も、地域と一体となった「地域を愛し、

地域から愛される学校づくり」を目指しています。
どんな接点があるのか考えていきたいと思います。

◆◆ いよいよ夏休みに入ります。夏休み明けいいスタートを切りたいですね。充実した夏休みを！ ◆◆

夏休みは 7月 20日(土)～ 8月 26日(月)です。 8月 27日(火)から授業再開です。
学校への電話についても １７：３０～７：３０までの時間が留守電対応となります。

学校閉校日は 8月 10日(土)～ 8月 14日(水)の 5日間です。一日中留守電対応となります。
なお、8月 24日(土)は、PTAによる「防犯草刈り」を８：００～１０：００に行います。
どうぞよろしくお願い申し上げます。尚、留守電の時間帯に緊急情報があれば、町役場にお伝えください。


